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特 集

掲載順は、三役、議席番号順、氏名の横のカッコ内の数字は当選回数

市
民
に
分
か
り
や
す
く
興
味
を

持
っ
て
も
ら
え
る
よ
う
に
、

丁
寧
な
質
問
、提
案
を
続
け
ま
す

将
来
目
線
、地
元
目
線
、

若
者
目
線
を
大
切
に
し
て
、

市
政
活
動

議
長
を
務
め
て
い
ま
す

市
民
の
皆
様
に
し
っ
か
り
寄
り
添
い
、

誠
実
に
声
を
聴
き
な
が
ら
活
動
し
ま
す

今
期
、監
査
委
員
と
し
て
日
々
学
び
、

誠
実
に
厳
正
な
職
務
に
取
り
組
ん
で

ま
い
り
ま
す

地
域
の
課
題
を
迅
速
に
解
決
し
、

安
心
安
全
な
ま
ち
づ
く
り
を

推
進
し
ま
す

人
生
経
験
を
活
か
す

資
格
を
活
か
す

に
ぎ
わ
い
が
、街
を
つ
く
り

つ
な
が
り
を
生
む

-常任委員会19人の議員紹介-

議会の 　　　　　 が決まりました新しい役員

❶企画文教委員会
❷西町　❸篤心会

岩城 道雄（1回）
❶企画文教委員会
❷広見　❸池鯉鮒クラブ

嶋田 義雄（1回）

❶市民福祉委員会
❷昭和　❸池鯉鮒クラブ

柴田 勝（1回）
❶建設水道委員会
❷中山町　❸池鯉鮒クラブ

久世 泰男（1回）

❶企画文教委員会
❷谷田町　❸公明党

那須 幸子（2回）

❶建設水道委員会
❷新林町　❸篤心会

神谷 定雄（2回）❶市民福祉委員会
❷南新地　❸篤心会

山崎 りょうじ（3回）

議
長 副

議
長

監
査
委
員

建設部、都市整備部、
上下水道部の所管に関する事項

建設水道委員会

企画部、総務部、危機管理局、会計課、教育委員
会事務局及び監査委員事務局の所管に関する事項

企画文教委員会

福祉子ども部、保険健康部、市民
部の所管に関する事項

市民福祉委員会

❶委員会名 ❷住んでる町 ❸所属会派 ❹ 一言
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あ
な
た
の
想
い
を
カ
タ
チ
に
し
た
い
！

地
域
の
小
さ
な
声
に
も
耳
を
傾
け
て

活
動
し
て
い
き
ま
す

市
民
の
皆
様
の
声
を
力
に
、

地
元
愛
あ
ふ
れ
る
ま
ち
を

皆
様
と
一
緒
に
つ
く
り
ま
す

素
直
に
、誠
実
に
、前
向
き
に
、

や
さ
し
さ
と
笑
顔
あ
ふ
れ
る
ま
ち

づ
く
り
に
取
組
ん
で
ま
い
り
ま
す

市
民
の
皆
様
と
共
に
考
え
即
実
践
！

次
代
へ
政
策
を
着
実
に
進
め

「
知
立
市
の
夢
」を
叶
え
ま
す

２
年
ぶ
り
の
市
民
福
祉
委
員
会
で
す

市
民
の
生
活
に
関
わ
る
問
題
、

課
題
を
一
緒
に
考
え
ま
し
ょ
う

皆
ん
な
と
対
話
で

つ
な
が
る
ま
ち
づ
く
り

生
ま
れ
育
っ
た
知
立
市
の

た
め
に
、誠
実
に
、

全
力
で
取
り
組
ん
で
い
き
ま
す

市
民
の
皆
様
の
声
を
真
摯
に
受
け
止
め
、

よ
り
住
み
や
す
い
知
立
市
を
目
指
し

取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
す

よ
り
良
い
未
来
に
向
け
て
、

政
策
提
言
し
ま
す

ラ
イ
フ
ワ
ー
ク
は
環
境
問
題
、

地
球
を
冷
や
せ

生
活
す
る
な
ら
知
立
が
一
番
！

そ
う
実
感
で
き
る
ま
ち
を
目
指
し
て
、

常
在
戦
場
の
思
い
で
働
き
ま
す

❶企画文教委員会
❷谷田町　❸篤心会

中島 清志（2回）

❶企画文教委員会
❷中町　❸篤心会

石川 智子（2回）
❶企画文教委員会
❷池端　❸民友クラブ

杉浦 弘一（2回）
❶建設水道委員会
❷新池　❸正和会

川合 正彦（6回）

❶市民福祉委員会
❷西町　❸公明党

兼子 義信（1回）

❶建設水道委員会
❷牛田町　❸篤心会

中野 智基（3回）
❶建設水道委員会
❷弘法町　❸民友クラブ❷弘法町　❸民友クラブ

神谷 文明神谷 文明（4回）（4回）

❶企画文教委員会　❷昭和
❸日本共産党知立市議団

中島 孝之（1回）

❶市民福祉委員会
❷山屋敷町
❸日本共産党知立市議団

佐藤 修（7回）

❶建設水道委員会
❷上重原町　❸篤心会

小林 昭弌（3回）

❶市民福祉委員会
❷八ツ田町　❸篤心会

田中 健（4回）
❶市民福祉委員会
❷長篠町　❸篤心会

永田 起也（6回）

未
来
の
子
ど
も
た
ち
の
た
め

に
、も
っ
と
輝
く
ま
ち
知
立
を

み
ん
な
で
一
緒
に

つ
く
っ
て

い
き
ま
し
ょ
う
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9月12日（木） 9月13日（金） 9月17日（火）

　一般質問は、議員が市の施策について、調査研究を踏まえて、問題
提起や注意喚起を行う場です。市にとっても、現状把握や解決策の方
向性を示すための共通理解の場として非常に重要です。
　今定例会では、13名の議員が一般質問を行いました。質問の内容
は、映像配信（YouTube）でご覧いただけます。

各開催日の午前・午後の部の動画のQRコード、質問者と質問内容を登壇順に掲載しています。

❶安心できる防災	
❷地域に開かれた教育環境

兼子 義信議員

公明党公明党

❶子育て世帯への支援について
❷防災対策の拡充について

那須 幸子議員

公明党

❶市長退職金などの懸案事項に
ついて	

佐藤 修議員

日本共産党知立市議団

❶100年に一度のまちづくりの
意義と今後について	

川合 正彦議員

正和会

❶中高一貫校・愛知県立高校入
試について
❷知立市の喫緊の課題について

久世 泰男議員

池鯉鮒クラブ

❶当面する諸課題について

嶋田 義雄議員

池鯉鮒クラブ

❶知立市緑の基本計画を問う
❷グリーンインフラに想う

柴田 勝議員

池鯉鮒クラブ

❶避難所における衛生的なトイ
レの確保について

中野 智基議員

篤心会

❶知立市の目指すべき緑の姿

中島 清志議員

篤心会

❶下水道事業の状況について

小林 昭弌議員

篤心会

❶学校体育館へのエアコン設置
計画について　❷知立市エコプ
ラン達成のために

中島 孝之議員

日本共産党知立市議団

❶輝くまちみんなの知立に新し
い風を

石川 智子議員

篤心会

❶すべての人にやさしいまち知
立
❷駅周辺整備事業の課題

田中 健議員

篤心会

中島（清）、
小林、嶋田

午
後
の
部

兼子、中野

午
前
の
部

石川、久世

午
後
の
部

中島（孝）、
柴田

午
前
の
部

那須、佐藤

午
前
の
部

佐藤、川合、
田中

午
後
の
部
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令和5年度

決算の
特徴

HP
市民にとって必要な事業を推進できるか、大切な税金の使い道を厳しくチェック

スギ薬局知立福祉アリーナに省エ
ネルギー性等を考慮し、空調設備
を新設

名鉄名古屋本線における高架本体
工事及び三河線における仮線工事
を実施

特別教室等に児童生徒の熱中症の
事故を防ぎ、意欲や集中力向上に
つながる空調を整備

令和
5年度 決算審査

こんなことに使いました

認定

空調設備設置事業
1億2,367万5,200円

小中学校施設空調整備事業
4億2,345万7,100円

知立連続立体交差事業
5億3,347万6,350円

皆さんが納めた市税1万円は？

子ども・高齢者・障がい者福祉など

学校・公民館・体育施設等の運営など

道路・公園・橋梁整備など

ごみ・し尿処理・保険衛生など

事務管理・徴税・防犯など

市債の償還・利子の支払いなど

防災・消防・救急など

商業振興・観光推進など

市議会運営など

産業振興・労働対策など

0 1,000 2,000 3,000 4,000 5,000

4,196
1,427

1,248

964

807

728

315

161

100

54

円

このように
使われて

いたんだ！

2 一般会計歳出
【歳出決算額】243億8,795万3千円（0.7%減）
・社会補償費は昨年度に引き続き増加
・学校施設やインフラ整備等に使用

（　）内の％は、前年度比較

1 一般会計歳入
【歳入決算額】264億343万7千円（1.3%増）
・市税：個人住民税（3.6%増）・固定資産税（1.5%増）
・市債：教育債などの地方債が増加
・財産収入：旧野外センター等の土地、建物売却

実質収支額14億円余の黒字、財政状況は健全な状態を維持。

Pick UP!
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Q A

議員 市

　9月定例会は、9月5日か
ら9月30日まで開かれ、条
例改正、補正予算、請願、
議員提出議案など計25件
を審議しました。

本会議資料
（HP）

条
例
改
正•

補
正
予
算

「プラスチックに係る資源循環の促進等に関する
法律」に基づき、指定袋で処理するプラスチック
製容器包装物をプラスチック資源物として収集

ごみの排出抑制を目的として、可燃物用ごみ袋､
大の価格は1袋6円値上げにより19円、小の価格
は10円に据え置きで改正

議案
51号 知立市廃棄物の減量及び適正処理に関する条件の一部を改正する条例知立市廃棄物の減量及び適正処理に関する条件の一部を改正する条例

市長から議会に、議案の提出があった場合、本会議および常任委員会等で審査し、議決を行います。議案
の内容に対し、議員は必要に応じて議案を修正することができます。議案の修正を行う場合、その議案の
目的の範囲内において、修正案を提出することとなります。

議案の修正とは？

？

解
説

可燃物用ごみ袋小の値上げ（10円→16円）幅が大きすぎる。根拠が不明確。懸念・疑問点

可燃物用ごみ袋小の価格を据え置くことで、可燃物用ごみ袋小の購入促進につながり、
結果ごみの排出量が減り、市民のごみ減量意識が高まるのではと議案修正を行い修正
可決。修正可決された部分を除く原案は可決。

結 論

議案審議のポイント!

条例改正案第８条について説明を。Q
プラスチック製容器包装物とペットボト
ルを除くごみ袋におさまるプラスチック
のみでできた物を新たに収集するもの。

A

可燃物用のごみ袋を値上げする理由は。Q
ごみ減量を推進するため。価格設定は、
環境省等のデータを参考にし、ごみ減量
に効果があるとされる価格を設定した。

A
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知立市地域福祉センターから知立市総合福
祉センターへ名称変更。事業内容も変更。

Q改正の理由は。
A老人デイサービスの廃止により国の設置要件を満たさ
なくなったことから、事業内容と名称を変更するもの。
Q社会福祉協議会の居宅介護の再開を望むがどうか。
A社会福祉協議会としては、再開の要望に応えられるよ
う準備すると聞いている。

請願
3号 小中学校給食費の無償化を求める請願書議案

49号
知立市福祉の里八ツ田条例の一部を
改正する条例

議案
番号 議 案 等

篤心会 池鯉鮒クラブ 共産党 公明党 民友 正

結果
岩
城 

道
雄

中
島 

清
志

石
川 

智
子

神
谷 

定
雄

山
崎
り
ょ
う
じ

中
野 

智
基

小
林 

昭
弌

田
中 

　
健

永
田 

起
也

嶋
田 

義
雄

柴
田
　
勝

久
世 

泰
男

中
島 

孝
之

佐
藤
　
修

兼
子 
義
信

那
須 
幸
子

杉
浦 

弘
一

神
谷 

文
明

川
合 

正
彦

議案
第49号

知立市福祉の里八ツ田条例の一部を改
正する条例 〇 〇 〇 〇

議
長
の
た
め
採
決
不
参
加

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 可決

議案
第50号

知立市国民健康保険条例の一部を改正
する条例 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇 〇 〇 可決

議案
第5１号

知立市廃棄物の減量及び適正処理に関
する条例の一部を改正する条例 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 修正

可決

認定
第１号

令和5年度知立市一般会計歳入歳出決
算認定について 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇 〇 〇 認定

認定
第2号

令和5年度知立市国民健康保険特別会
計歳入歳出決算認定について 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇 〇 〇 認定

認定
第4号

令和5年度知立市介護保険特別会計歳
入歳出決算認定について 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇 〇 〇 認定

認定
第5号

令和5年度知立市後期高齢者医療特別
会計歳入歳出決算認定について 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇 〇 〇 認定

認定
第6号

令和5年度知立市水道事業会計決算認
定について 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇 〇 〇 認定

認定
第7号

令和5年度知立市下水道事業会計決算
認定について 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇 〇 〇 認定

請願
第3号 小中学校給食費の無償化を求める請願書 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × 〇 採択

全ての採決の
様子はこちら

賛否議員の

※塗りつぶされている枠は討論を行った議員

※共産党＝日本共産党知立市議団、民友＝民友クラブ、正＝正和会

市議会での議案や予算案に対する各議員の賛否状況を
まとめた一覧です。

　すべての子どもが給食費の心配なく給食を食べられる
ように、保護者の家計負担を軽減するために、給食の質
を落とすことなく、小中学校の全児童・生徒の給食費を
無償にする請願を賛成多数で採択しました。
反対討論   「給食費無償化は賛成だが、国が責任を持つべき
であり、市独自では事業費捻出が難しい。」
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　知立市議会では、各常任委員会で市政の課題に対して話
し合い、テーマに沿った調査を行い、合意した具体的な政
策を市長に提案しています。
　この度、各常任委員会は政策提言を市長に提
出しました。

◦�家庭用防災用品購入費補助事業を創設し、市民の
自助力の向上を図ること。
◦	市民防災学校などの講座等を開設し、市民の防災
意識向上を図ること。
◦	小中学生の防災教育と自主防災会の防災活動をさ
らに推進し、現在と将来の防災の担い手の育成を
図ること。

地域防災力の向上に向けて

企画文教委員会 企画部、総務部、危機管理局、会計課、教育委員会事務局、
監査委員事務局の所管事項および他委員会に属さない事項

◦	行政、事業所、市民が一体となって推進するため、
事業者、市民向けの勉強会や意見交換会を継続的に
開催し、地球温暖化対策の意識向上を図ること。
◦	国の「住宅・建築物省エネ改修推進事業」を市民に広
く周知し、新築・既存住宅の省エネを推進すること。
知立市に所

ゆか り

縁ある太陽熱利用温水器補助事業に対
し、市単独補助を増額すること。

◦	ゼロカーボンシティ推
進の市民向けパンフレ
ットを作成し、ゼロカーボンシティ実現の道筋を示
すとともに、補助内容等を記載し、町内会や業界団
体等への説明会を開催し、創エネ・省エネ意識を高
めるよう努めること。

ゼロカーボンシティ実現に向けて

市民福祉委員会 福祉子ども部、保険健康部 、市民部の所管に属する事項

◦	歩行者利便増進道路（ほこみち）※を導入すること。
◦	知立駅南交通広場にトランジットモール（路線バス・タクシー
を除く車両通行禁止エリア）を導入すること。
◦		知立駅南土地区画整理内に民間の活力を活用した公共施設を
整備すること。

居心地が良く歩きたくなるまちなかの形成の実現に向けて

歩行者利便増進道路（ほこみち）…道路を「通行」以外の目的で使えるようにする制度。歩道にカフェやベンチを
設置して賑やかな空間を作るなど、歩行者に便利でにぎわいあふれる空間を創り出すことができます。	

用語
解説

建設水道委員会 建設部、都市整備部、上下水道部の所管に属する事項

政策提言
常任委員会から各
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●企画文教委員会 「学校生活について」
●市民福祉委員会 「ごみを減らして未来を守る～私たちのエコチャレンジ～」
●建設水道委員会 「ミニバスで地域を元気に」
●オンライン 「おいでん知立市議会～市民の声をお聴きします〜」

※	オンライン配信を行うため、参加者個人の顔や音声が、映写・公開されることがあります。また、市議会だよ
りや市広報へ掲載される可能性がありますので、予めご了承願います。

※最新の情報は、市議会ホームページでご確認ください。

●	家族ごとにマイタイムラインを作成する。
●	防災意識を向上する為に、防災教育やワークショップ
を開催する。

まとめ：家庭では備蓄品を
用意し、防災キャンプや防
災運動会などの訓練を行
い、小学校区ごとの避難所
運営も検討する。

テーマ 地域防災力の強化

建設水道委員会

● 	歩きたくなる歩道や公園施設をつくって欲しい。
●	駅前の拠点を回遊できる施設をつくって欲しい。
まとめ：きれいなトイレや分煙できる喫煙スペースの設
置。知立まつりの山車
が通れる道路をつくる
ことにより、人が回遊
するまちなかをつくる。

テーマ
居心地が良く歩きたくなる
まちなかづくり

市民福祉委員会

● 	水田の水張りを調整した温暖化対策も考えられる。
●	太陽光発電単独設置への補助金を再開してほしい。
まとめ：太陽光発
電や温水器設置補
助金を周知するこ
とにより利用者を
増やす。

テーマ
ゼロカーボンシティの
実現に向けて

オンライン参加

まとめ：今回の議会報告会では、オンラインでも3名の
方にご参加いただきました。
議員からの報告を通じ、知立
の未来についての情報を共有
しました。ご参加いただいた
皆様、ありがとうございまし
た。

テーマ
「おいでん知立市議会」
〜市民の声をお聴きします〜

議会報告会
令和6年8月3日（土）

in 中央公民館 大会議室

市民と一緒に考える、知立の未来

第47回 　議会報告会とは、議会活動を直接報告・説明する場です。
　今回は、3つの常任委員会が選定したテーマごとに参加者の
皆さんのご意見をお聞きし、会場・オンラインともに意見交換
がおこなわれました。
　いただいたご意見の一部を掲載させていただきます。

参加者のアンケート詳細結果等はこちら
からご覧ください

第48回 議会報告会を開催します次回
予告

令和6年11月9日（土） 午後1時30分～午後3時30分とき
中央公民館 大会議室

（Zoomにて同時オンライン配信）
会場

各委員会の政策提言についてグループワーク形式で皆さんのご意見をお伺いします！
当日は会場、もしくはオ
ンラインでの参加となり
ます。参加方法等の詳細
は右記 QR
をご覧くだ
さい。

企画文教委員会

お待ちしています！

知立市議会だより119号 令和6年9月定例会号8
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ー高校生議会に参加した感想は？
　他校の生徒とのグループディスカッションで
は、さまざまな視点からの意見があり、話し合
いを深めることができました。他市の事例を参
考にすることで、もっと多様な見方ができると
思う。
ー「知立市がこんな街になったらいいな」と思
うことは？
　若者が気軽に集まれて、自由に使える場所が
ほしい。子どもからお年寄りまで、さまざまな
世代の人々がいつでも交流できる環境が必要。
ー知立市議会に期待することは？
　SNS等を活用して、さまざまな世代の人々の
意見や要望を、いつでも誰でも気軽に、迅速に
行政や議会に伝えられる方法を考えてほしい。

編集／市議会だより編集委員会（愛知県知立市広見三丁目1番地）
発行／知立市議会　電話／0566-95-0137　FAX／0566-83-5565
E-mail :gikai@city.chiryu.lg.jp

見やすいユニバーサルデザイン
フォントを採用しています。

本会議のライブ・録画
映像などを配信中！

12/２（月）	本会議（開会・提案説明）
12/４（水）	本会議（質疑）、予算・決算委員会
12/６（金）	本会議（一般質問）		 12/17放送	10:00〜
12/９（月）	本会議（一般質問）		 12/19放送	10:00〜
12/10（火）	本会議（一般質問）		 12/23放送	10:00〜
12/12（木）	市民福祉委員会、予算・決算委員会分科会
12/13（金）	企画文教委員会、予算・決算委員会分科会
12/16（月）	建設水道委員会、予算・決算委員会分科会
12/17（火）	予算・決算委員会分科会（予備日）
12/19（木）	予算・決算委員会、総合計画特別委員会、議会運営委員会
12/20（金）	本会議（討論・採決・閉会）

※ はKATCH放送日

議会日程
令和6年12月定例会の予定

会議の動画や議事録は、
右記のQRコードからでも
確認できます

希望される方は会議当日に市役所5階の
議会事務局へお越しください。開会時間
は午前10時で、どなたでも傍聴できます。

●議会を傍聴しませんか

　昨年12月に開催した第4回高校生議会※には、知立高校から34名、
知立東高校から2名の生徒が参加しました。今回は、知立東高校の生
徒に当時の感想を伺いました。

知立市議会
公式YouTube

カラーになって見やす
く、情報も絞られてい
て、とても読みやすい
です。	（40代）

一般質問が動画になりまし
たが、質問と答弁の概要は
従来のように掲載を続け、
紙面の都合があればQRコ
ードでリンク先を案内して
はどうでしょう。（30代）

表紙の色とりどりのポロ
シャツ姿が親しみやす
く、タイトルのイメージ
に合っていて良いと思い
ます。（50代）

WEBアンケート 募集中！

No.119
令和6年11月1日

回答フォーム

リニューアルした「知立市議会だより」へのご意見をお聞かせください！前号のアンケート

リニューアルした「知立市議会だより」へのご意見をお聞かせください！

高校生議会…高校生が議会活動を体験し、地方自治
への関心を高めるとともに、高校生の視点からまちづ
くりに関する意見を議員と協議し、高校生提案として
まとめ、発表する取り組み。令和4年度から実施。

用
語
解
説


